

“遊び心”ですべての地域をハッピーに！

会議ファシリテーター普及協会 ご か 五霞支部



初開催! 参加無料

ごまちづくりサロン

「まちづくりサロン」とは？
同じ春日町の暮らしではなく、他府の活
しあいのテクニックを渡し、参加まで楽しく
話し合うことがこのサロンの特徴です。

3月7日 土
13:00~16:30
場所：原宿台コミュニティセンター
(北春日町6-10-1)

参加者募集!
定員から超過
しめきり3月2日(月)
まだ申し込みあり、
お申し込み下さい!
とご連絡ください。

お楽しみも
あるよ!
ごまち
づくり
サロン
では

お申し込み・お問い合わせ) 後援 徳島県財政局 (Tel: 084-1111)
Eメール: kika@kon.go.jp

※今回は原宿台の場内です
主催：徳島県 徳島自治体連
建設・運営：高松市ファシリテーター普及協会
協力：徳島ファシリテーター普及協会

今年度、五霞町で開催されている
「ごまちづくりファシリテーター実習講座」の
受講生で作られたグループです

～楽しい会議による、楽しいまちづくり～

【活動目的】 ～ファシリテーションを活用して、地方主権のインフラ構築と人材育成を目指します～

当会は、ファシリテーション（楽しい会議を開催するスキル）を活用して、地方主権のインフラ（まちづくりについて語り合う場）の構築、まちづくりって楽しいネ！と感じてもらう人を増やすことを目的とします。

【成り立ち】 ～茨城県ご五霞町のファシリテーター養成講座の受講生で設立～

当会は、2014年度に茨城県五霞町が開催した「五霞町まちづくりファシリテーター養成講座（全8回）」（講師：会議ファシリテーター普及協会（釘山健一代表、小野寺郷子副代表））の受講生が、卒業後に「ゴーサインファミリー」というグループを結成。楽しい話し合いのスキル、場の雰囲気盛り上げるスキル、会場の飾りつけのスキルなどなど身につけたいろいろな「まちづくりのスキル」を、地域・企業・学校などの「話し合いの場」や「イベント」で活用・実践していき、積み重ねた実績により支部に認定されました。



【特徴】 ～ファシリテーションのスキルについて学び・実践している～

1. ファシリテーション

当会のメンバーは、「ファシリテーション」という楽しく会議を進めるテクニックについて学んでおり、ファシリテーションを活用した会議（サロンや市民討議会など）を開催するスキルをもっていることが最大の特徴です。

2. 遊びどころ

メンバーがもっとも大切にしていることは「遊びどころ」。メンバーが学んでいるファシリテーションのスキルの最も大事な点が「遊びどころを忘れない」ということ。

3. 協働

まちづくりの基本的な考え方として、市民と行政が一緒にやっっていく（これを協働という）ということをもっとして、市民がやるとか行政がやるとかではなく、常に一緒にやっっていくということを大事にしています。

【運営方針】

1. 自分のできる範囲（身の丈）で、みんなで無理なく楽しみながら活動します。
2. 参加者の気持ち・心を大切に、主体性と可能性を引き出すために、みんなで力を合わせて取り組みます。

「会議楽しく」こつ習得
五霞 リード役養成講座始動

官民協働の街づくりを推進するために話し合いの場のリード役を養成しようとして、五霞町は23日、町民と町職員が共に会議での合意形成の手法を学ぶ「まちづくりファシリテータ―養成講座」を、町ふれあいセンター（同町江川）で開講した。楽しい会議を行い、内容の濃い結論をまとめるためのこつを習得してもらう狙いがある。今後、月1回ずつ来年2月まで7回開催する。県の補助を受け、参加費無料を実施された。講師は会議ファシリテータ―普及協会の釘山健一代表（58）らが務め、釘山代表は「参加者の拍子や笑顔は大事と強調。感情表現や言葉のやりとりにおけるメリハリの重要性

「会議楽しく」こつ習得
五霞 リード役養成講座始動

官民協働の街づくりを推進するために話し合いの場のリード役を養成しようとして、五霞町は23日、町民と町職員が共に会議での合意形成の手法を学ぶ「まちづくりファシリテータ―養成講座」を、町ふれあいセンター（同町江川）で開講した。楽しい会議を行い、内容の濃い結論をまとめるためのこつを習得してもらう狙いがある。今後、月1回ずつ来年2月まで7回開催する。県の補助を受け、参加費無料を実施された。講師は会議ファシリテータ―普及協会の釘山健一代表（58）らが務め、釘山代表は「参加者の拍子や笑顔は大事と強調。感情表現や言葉のやりとりにおけるメリハリの重要性



「会議楽しく」こつ習得
五霞 リード役養成講座始動

官民協働の街づくりを推進するために話し合いの場のリード役を養成しようとして、五霞町は23日、町民と町職員が共に会議での合意形成の手法を学ぶ「まちづくりファシリテータ―養成講座」を、町ふれあいセンター（同町江川）で開講した。楽しい会議を行い、内容の濃い結論をまとめるためのこつを習得してもらう狙いがある。今後、月1回ずつ来年2月まで7回開催する。県の補助を受け、参加費無料を実施された。講師は会議ファシリテータ―普及協会の釘山健一代表（58）らが務め、釘山代表は「参加者の拍子や笑顔は大事と強調。感情表現や言葉のやりとりにおけるメリハリの重要性



五霞 楽しく地域活性
ごかまちづくりサロン

五霞町原宿合コミュニテイセンターで町民らがアイデアを出し合って同町の活性化を考える「ごかまちづくりサロン」が3月7日に初開催され、小学2年生から高齢者までの老若男女44人が参加しました。



五霞町原宿合コミュニテイセンターで町民らがアイデアを出し合って同町の活性化を考える「ごかまちづくりサロン」が3月7日に初開催され、小学2年生から高齢者までの老若男女44人が参加しました。

ながら、次第に打ち解けていきましました。その後地域のコミュニケーションを活性化させる楽しいアイデアをテーマに6グループに分かれ、気軽に、楽しく、中身の濃い話し合いが行われました。ゲームの流れのまま楽しみながらアイデアを出し合い、グループで3つに絞った様々なアイデアを発表した同サロン。はじめに初対面の人との緊張をほぐすため、負けた人が勝った人にあめをあげるじゃんけん大会が行われ、参加者はゲームを楽しみながら投票で上位となりました。

参加者は「年代を越えた話し合いができて素晴らしい」と満足の様子でした。